
 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 2 POR TU TRANQUILIDAD  
 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 12:00 horas del día ocho de mayo de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual  el Mtro. Miguel Antonio Parrodi 
Espinosa - Coordinador de Gabinete,  los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 
2 por tu tranquilidad, el Mtro. Juan Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, Lic. 
Paulo César Reséndiz García – Secretario Técnico, Lic. Paloma Cabrera Valencia – Directora de 
Fomento e Inclusión Social, Mtro. Agustín Luna Lugo-Coordinador de Delegaciones, Mtra. María 
Teresa García Besné – Secretaria de Cultura, Lic. Laura Margarita Garibay Barajas-Secretaria de 
la Mujer, Lic. Ma. Del Rocío Barredo Maldonado-Coordinadora Propietaria del Consejo Temático 
de Seguridad e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 2, Por tu tranquilidad, la Mtra. Elvia 
Julieta Paredón Niño – Integrante de la CCRC, el Mtro. Paulo de Arondo Sáenz – Rector del Centro 
de Estudios Superiores del Bajío (CESBA), la Mtra. Mayela Marisol Portos Hernández–Presidenta 
del Colegio de Abogados Litigantes del Estado de Qro., Mtro. José Antonio Ugalde Guerrero – 
Vicerrector Institucional de Universidad de Londres Qro., Lic. Rosalinda Hernández Rosiles-
Presidenta de CANIRAC, Lic. Sergio Martínez de León-Presidente de CANACOPE y el Lic. Jorge 
Luis Alarcón Neve-Director de Planeación y Vinculación, el Mtro. José Carlos Ojeda Servín–
Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en tiempo 
y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 
 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 1ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa – Coordinador de Gabinete da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y agradece su participación, comenta que el objetivo de estas sesiones 

por parte del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero es transparentar, rendir cuentas y estar 

cercanos a la ciudadanía, se les pide comenten áreas de oportunidad y observaciones y así  

trabajar en conjunto. Posteriormente sede la palabra al Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de 

Planeación y Vinculación y al Mtro. José Carlos Ojeda Servín - Director de Evaluación y 

Desempeño. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que tanto el Mtro. 

Luis Antonio Parrodi Espinosa-Coordinador de Gabinete como el Alcalde Luis Bernardo Nava 



 

 

Guerrero han pedido se haga un análisis del cumplimiento de las 126 líneas de acción del 

Municipio de Qro., y ya se han atendido 125, sólo una está pendiente porque su competencia es 

más de la comisión nacional y estatal de agua, es por ello que ha sido difícil acreditar la 

participación del Municipio. Actualmente a solicitud de los consejeros ciudadanos del trienio 

anterior el análisis del semáforo es trimestral. Algunas líneas de acción estarán en rojo porque la 

liberación del presupuesto fue en febrero. También comenta que se les hizo llegar a su correo la 

presentación de la evaluación completa y da lectura al orden del día. 
 

 Mtro. José Carlos Ojeda Servín - Director de Evaluación y Desempeño y al Lic. Sergio Manzanilla 

Cuevas - Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la presentación del 

primer trimestre del eje 2 Por tu tranquilidad. Dentro del eje 2 por tu tranquilidad se tienen los 

programas presupuestales (P.P.) y P.P. 3 Seguridad Para Todos con un  avance del 59.60% y el 

P.P. 4 Municipio con Justicia y Paz y se lleva un avance del 31.53%. 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que de acuerdo a 

la metodología en las sesiones anteriores se verán las que están en rojo y amarillo. 
 

 Mtro. Juan Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, comenta que la línea de acción 

3.7 está en rojo porque está en remodelación una obra donde se hace el pago de las infracciones, 

se espera que en el mes de junio esté totalmente concluida, ya se tuvo una sanción para quien 

tenía a cargo la obra por los atrasos. 
 

 Mtro. Juan Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, comenta que la línea de acción 

3.9 está en rojo, pero ya se creó la aplicación cuelgApp, actualmente se está en el proceso de 

liberación de otras 3 aplicaciones una de ellas se dará a conocer el día de mañana a través de 

Cabildo, el atraso es por el diseño tecnológico y el desarrollo. 
 

 Integrante consejero ciudadano sugiere que estas aplicaciones se den a conocer, porque salvan 

vidas y hacen previsión en temas patrimoniales, que se ponga en las redes sociales de todas las 

universidades y a través de la Comisión de Educación de COPARMEX. Por lo anterior el Mtro. Juan 

Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, comenta si es necesario por parte de 

seguridad pública les darían una charla en sus instalaciones. 
 



 

 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se les hizo llegar 

la presentación y además vienen las ligas donde viene el sistema de evaluación de desempeño y 

todo el programa anual de evaluación, donde evalúan instituciones gubernamentales como 

organismos empresariales y sociedad civil, todas estas evaluaciones del Municipio se publican en 

el portal. Y solicita a los titules comentar la parte cualitativa. 
 

 Mtro. Juan Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, comenta que la aplicación 

cuelgAPP es una aplicación tecnológica, es para evitar las llamadas de fraude, ya está disponible 

para bajarla de manera gratuita, se han llevado a cabo la firma de convenio en 11 municipios del 

Estado de Qro., y 4 municipios foráneos Puebla, Colima, Cuernavaca y Mérida. 
 

También en la administración pasada se instaló el Centro de Comando de la Ciudad en donde el 

Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero instruyó colocar para esta administración 3mil nodos 

de monitoreo inteligente, al momento se llevan 2mil ya funcionales, se espera que en este 2do año 

de gobierno ya esté instalado en su totalidad esta nueva red de video vigilancia y tener los 3mil 

instalados antes de que termine este 2023. 
 

 Mtra. María Teresa García Besné – Secretaria de Cultura, comenta con el festival experimental se 

llevó no sólo a Centro histórico sino a las 7 delegaciones cada viernes está en una delegación y los 

sábados en centro histórico. También se tiene el programa territorios creativos se dan talleres 

funciones de teatro, el bullying. El 60% de los artistas que participan es talento local.  
 

 Integrante consejero ciudadano, externa que le comentaron que el área de la Alameda era un área 

peligrosa, es un área de tolerancia. 
 

 Lic. Paulo César Reséndiz García – Secretario Técnico, comenta por temas de derechos humanos 

no está prohibido el tema de sexo servicio, se está trabajando con la fiscalía e incluso se han 

clausurado algunas casas. 
 

 Mtro. Juan Luis Ferrusca Ortiz – Secretario de Seguridad Pública, comenta se tiene patrullaje y 

presencia policial en la zona, se ha mejorado el alumbrado público. No se tienen reporte de alerta 

en esa área.  
 

 Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa – Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de los integrantes, les comenta que ellos fortalecen el trabajo y está abierto a sus 

observaciones e inquietudes y se pone a sus órdenes. 



 

 

 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las trece horas, del día ocho de mayo del año dos mil veintitrés se declara 

finalizada esta sesión.  

 


